
間)到達舊金山。辦理入境手韻，海關搜查及轉換于前夕竟花了三小時 O
會

友校洲美11u蓋全
餘時不多，不便入舊金山市區遊覽，在 1怯場用膳等使飛誤，十 l可四十分再

經過主主;t ~

口t:L }弓
第四屆聯

登程建飛往技土頓，於廿 R晨七時到達，全程花了廿六小時。

到達磁場時，承張學長思{民主女授迎接，乘車前往王安公司 (W，mg

Laboratory) 附近之旅社。十一時前往主安公司，示該公司皂、朱兩位

副總裁與曰:學長寬宋招待午餐，餐中商談大會程序等問題 O 往後已午1至1三

時多，同旅社休息 o YI~ 自十九 i司的1起，除臂的幟上略)亞二‘三小時外，

h

折、止于三，

三今又姚

去測技友會每五年舉行聯誼會一次。上次在舊金山附近舉行，會中決

已四十三小時未好好的啞了。言::本次在中西部舉行，並推芝加哥問:學長國祥負主;辛茹， 0 i間囚芝加哥附近

校友不多，辦不坊，決定改在控士頓舉行。叉值學長王安博士常選美vII
午餐時得志大陸方面之「交大J ，共有四個立1到

三人?

「北方交大」三人。以「交大J 之名稱到處分設，亦見亡大(主

I if「西安交六」三人，「上海?巨大」五人，C 計有:
校友會總會會長，逐推王學長負責辦。決定於今午八月廿二日至廿四日

在近7日成立之王安學院 (Wang Institute) 學行。今年三月王學長暨夫

吃香。「上海交大Jitti忌校原址。[西安交犬J 是:迂回凹十凹年成立的。
人訪主持， f幸而i些同學會朱常務理事故果及郭校長南軍等夫婦前往。桐艾

共黨早向蘇聯、 ， !I每各大元)專業 r 各系拆散，和同的合的。「上海交大」只
正式來函邀請。經交大同學會開會商討後，認為此次集會，五年方舉行一

自電機和造船?其他各系與他技合在i- C 三巨大之i盜賊系選自去?與阿北工JJI
-)去，無論在{艾文研誼及學術交流上，均有莫大意義，應加豆J~兒，乃決定回

炭等技之i鼓械系合的 3 稿、為，11仟安交大J 0 民間五十五年至六十年，
參加，並l;J~豆汝之代表為童心， j女友方面， j;liJ鼓悶自由前往，但毋需:if

if吉:i.!交大」亦然O 民Ei六 I-一年生I、位招生，而j學技停11:招生六芋，
式組間，免ijL形式化。本校遂決定郭-tv:長與本人(土木系主任)直接由新

。北三j三紋路管理i jJg Fi1三月大」r-L交大」之致的與儀器遷往四川的 l照?

學院於山卡九年師改 r北方交大」

們的往參加天會?共{也放技五人Jf.1管理科早系主任陳尖亮、運能管理系、主

任 I~~t ff~正、元;理科乎研究研何照義敢授、電子物理系蘇俊夫敢授、棧械系

，民間五卡五主月于站最近聞年才俊

9 即使他們自己

也認fUJ走原來交大沒千1@1:!係 9 故亦未參)H卜訪。大陸平的「交

。最近又在江西成立方交大」「北方交大」
去1;- •
7.毛斗 ,

犀靠技j笠，巳閻公在美近前往。至於向早會方面，不J朱常務理夫婦

、央常務理去倍!拉夫娟、 ifz1年學長、陳拉夫人、業佩蘭學長、蔣7叫ii學

「
「第六按械工業犬」不者I;民教育部。「上海交大」

、 i馬大宗夫人宇卡的1人分別前往參加。台計由主赴美參加此盛學者

罰u )自由中國對夫州校友間辦;廣大聯誼之支持與呈現，, ff5::~主 H 詞:人，
, r西的交大」、「北方交太」只「南方交大」 (在大的

各該大學技長，或為右， {且投去之上設有

擇。 i艾務委只會之委員多民共幹 9 主任香副主任芸頁頁J是平技夫佳。

?只有「函安交大 I 教育部。就?)
。自

川
可

為~j§;直眩雨HtD灰色，以及jU各校友，主[)校長與本人於八月十九日下

午凹時半飛主們在束以揖停留了一小時半 9 於十九日下午三日在(當地問
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「上海交大」之校務委員會主任委員為王震，係「國務院副總理之一」

每年只去上海交大一兩次，甚至不去。其夫權擇在副主任委員部旭初之手

。(聞王震現已下台〉

此次由大陸赴美的代表如下， r上海交大J 五人:鄧旭初(非技友，

校務委員會副主任委員)、張照(廿三年畢業，現任電子工程系主任〉、只

季瑤(廿六年畢業，現任教授〉、張光耀(四十四年畢業，船抽工程副教

授〉陳益新(四十五年畢業，電子工程副敬授) 0 r西安交大J 三人:蘇庄

(並非投友，校務委員會主委〉、趙富鑫(十三年畢業，現任教授〉、陶鍾

(四卡年畢業，現任鐵械系副教授) 0 r西南交大j 三人:曹建歐(廿九

年畢業，現任副投長)、郭可詹(廿九年畢業，現任數學教授) ，路湛泌

(三「三年畢業，現任土木系副教授) 0 r北方交大J 三人:馬許(三十

三年畢業，連聽管理教授)、葉杭(廿四年畢業，運輸管理教授)陳鋒生

(運輸管理教授) 0 此外尚有在麻省理工學院就讀的大陸學生十餘人稱為

校友(或是共黨竊接大陸後入學的) ，來參加會議。犬陸尚派有四十餘人

在麻省理工學院讀書，大都是各大學的副教授，他們不攻讀學位，普通一

年或一年半即需同大陸。

廿日晚由王安公司的墨、朱兩位副總裁在Bedford 附近之 Wok 中

國故店招待我們。不久大陸代表也到達，但只到了西安、西南、北方三

「交大」代表， r上海交大」代表雖與他們同誰是由北平飛巴黎，卸由巴黎

飛紐約，再轉波士頃。(事後得悉他們去紐約先拜訪某些校友，想請他們

提案促成臺灣交大與大陸「交大J 師資交流，但未成功〉。這是第一次與

大陸代表在一起，同一張長桌上吃飯。大陸代表都是詢問新竹交大與臺灣

生活情形。我們都接質相告。

廿一日，半安公司崔副總裁相邀共進早餐，又和大陸代表見面。早餐

後(已九時多)王安公司安排參觀。
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、)主

。 t

玉 J

中午在王安公司用膳，餐前「上海交大」代表到達。用餐後己一時

多，同旅社休息。此次出新竹帶來贈送王安學長紀念銀盤一個，因包裝不

善，玻璃盒在旅途中打破。下午出外修理，去H無法修復，真是抱歉。

晚上王安總會長在 Lexington 北京飯店設宴招待，蘇俊夫教授到達

拉士頓，也趕上參加，郭校長設安置在主人作陪的一桌，和其他「校長j

同座。敢接則自由散座 O 晚宴中對本次集會的議程，經廣泛商議並由王安

會長協調後，順利解決。

此次參加聯誼會，郭校長帶了些帶電子錶的原子筆，其上印有交大投

擻，並印有「心存母校、飲水思源，國立交通大學位長郭南宏敬贈，中華

民國六十九年八月廿四日」。由郭校長親自分贈 O 此一禮品，無論在美校

友，及來自大陸的代表均甚陰間並欣然接受。

該晚廖南森教授到達。兩位陳主任也來電話，閱日可到。

廿二日上午，新竹專業校友數人來旅社拜訪郭校長，中午與十餘位投

友在 Lexington 午餐，下午遷往 Bedford 附近之旅社，與參加大會之

校友住在一起。下午五時到主安學院報到，報到時大會贈男士印有校徽之

領帶一睬為紀念。大會本預備印有技徽之頭巾送給女士，但因印製發生偏

差，暫不分定，將來補送。已製好者廉價(美金五元)出售，自由購買。

報到後參觀主安學臣。院址原為天主教 i學女院，佔地二百?Ji敵，內有

小湖，樹木高大，風景優美。原草堂為這次大會會場，將來將改作圖書

館。六時半大會以自助餐招待，餐後自由參加餘典節目，也有麻將 O 當日

下午同學會朱常務理事夫婦等，經典王安會長電話聯繫後，紐由約趕至會

場會唔，其他由臺灣前來參加者，亦於當夜陸續前來 O 我們和校友談了一

會，十時返旅社，預備閱日的簡報。

廿三日正式大會，仍有學長陸績也遠地趕到。參加大會學長有一百六

十餘人，其中新竹畢業者五十五人。新竹畢業學長，事業向未完成，遠道
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新的人才。

九時三[分大會開始，由美洲技友會總幹事陳正偉(四十九年上海里

廷、沈祖版與j先是i英凹位長分別主話。{可學長話睦史上交大校友:在美首II

與使用。超過六分之一的會民捐助Of基金，共收美金 147，OUO元。文山

多無人答應，六會主席師

這次聯誼會非常成功 9 這都是，宇:長王安博士投該公司的各位學長及非

光或講學，只用了七分鐘。最後「北方交大J 馬許報告，介紹代表後極簡

單地報告了該段時見，只用了六分鐘。上午會議於一時零三分結束，然使
日助笠午膳。

宣布時間已到， 1故宮。四時零六分大會結束。

以後擎的1王安常可，六日者在王安lj~lS-=C草坪舉行龍蝦大餐。每人除了一

下午三時開始討論會，由王學長安lh張學長忠候共同主持。故[立高齡

學長(陳學長廣玩、歐陽學長藻、陳學長囡祥等)熱心母校，建議母校成

立人文學院，增設能源學系、化學工程學系以及改進教學方法，加強控教

廿三行站站(ij;金質i皮士頓海海 c 晨八Ii寺;話:主社 3 九時間船，若T 士頓

美國賓州大學合作情況，希望發展「上海交大 J 等。共設了甘三分鐘。以

後自「西安交大」蘇庄報告。介紹代表後簡略報告了「西安交大」歷史，

希望新老校友對「祖國」關心，來參觀講旱，共講了十六分鐘。「西南

交大J 由曹建獸報告，介紹代表後極簡單的報告枝況，希望校友指導、觀

笠六rj~~外，還有主p:笠題。其他J之蛤、沙拉、 j倍;品、西瓜芋，真是太盟富

了。八時間始肺的;晚會，院長了預定的節目外 ， Ejl:長的自動表演，所唱之歌

合作等。最後有人提話用jaE金主拉夫陸「交六」

rill '大多為我問之歌諧的梅花﹒高山育等為主 O 甚為精彩，至 I-n苦多之于結

束， I可至控制;又是十一時多了。

河內歷史名煩。十一時在船上午笠?下午三時;哇 It]碼頭。結束聯誼會。

長、以及其他去司的取長陳 i缸花錢、花日在、在力的結果。我們從心內非

常感謝他們，只有說他們身體康毒手，事業成功 c

大會以後 9 郭校長前往紐約、芝加哥、杜克還、洛杉{接順道訪問各地

位友與中國同平。並訪問羅徹斯特大學與亞利柔那大學，為本位新近成立

之光電工程研究所協商合作 ~I 剖，於九月四日返國。其他各教授，分別訪

問其他學位，商討合作事宜，已£訪問:囚友，分;主力可九月初返回。

每4、

、

?由何;去裳、

合自中央政府還歪， tt務停頓，美iJ H故友協功復技之巨史

九HLf 五十分開始專題演講，主題;馬[交大:在美洲 J

(如加j的

'較困及新技巴拉民 1M;位，現有名字位及各系情形，學生求乎與旱業生此

十一 rr吉 u 五分開始報告母校近況。首山郭校長城告:於介紹本校 I:U

捐助美金兩萬元，設立 iJ三海交大」獎單金，不屬基金妥員會管理

私人之事。最後希望大家慷慨捐助。

業)主持閉幕。繼由總會長=r三安學長致詞，首先悼念已故會友，搭話 j大會

工作人員辛話，更謝母校派代表參加，最後表示關懷#杖，希望多多培植

繼出:美洲校友總會基金委員會主任委員徐學長名棋先生報告基金 Wx入

巳西、香港及泰國。大多位文揖谷參加，總數達四百多人。

捐助新竹交六(交通車、教師 j山區及授學金) 80，500元，協助會民主大陸

講學 8，400元，合計共支 84 ，900元。另朱學長祺 J;£ (指i省理工學位數控〉

教授後，

之成就，過早長老交大校友現扛在美自之成 5~仁 ， 'i}:. 寄:μ c:咀源〕

畢業校友托美國之成就，沈長(嘉英) ~在加拿大怯去J古形。內容;有影

尤其趙字長老當益壯，精神煥設 5 薛偉滿場喝采。十一 11主宰三分手1、忠。

業'm?位， )J~;}n而瓷、設備、研究成果、在平方在|及 JI寄來發展計到們

月投影怯地幼，話 jI在後叉用幻燈片介紹!艾圈，共諮三 I-八分鐘。內容充艾

行刺，至為精彩，會校校友多來這賀。

次出「上海交大」部旭初;報告，於介紹代表後，就預印的 BJ~~高出述。

的容為讀美老交大的成就只退位美國技友對「上海交大 J 的關懷?現在 5月
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